

EDITORIAL

HOMENAJE A LEOPOLDO LÓPEZ ÁLVAREZ

Para principios del siglo pasado, uno de los importantes humanistas y maestros de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad de Nariño fue el doctor Leopoldo López Álvarez, destacado jurista, historiador y literato de la región. El maestro López Álvarez, se formó como abogado en la Universidad de Nariño en 1918, se desempeñó en el ejercicio de la judicatura como juez de la república y magistrado del Tribunal Superior del Distrito Judicial de Pasto, de la misma manera incursionó en la academia como profesor de Historia del derecho y de derecho civil general en nuestra casa de estudios, sus impecables y juiciosas investigaciones de historia le permiten formar parte de los selectos círculos intelectuales como son: el Centro de Historia de Pasto, la Academia Nacional de Historia y la Sociedad de Americanistas de París.

La Facultad de Derecho y Ciencias Políticas cuna de grandes maestros, fue el lugar para que el intelectual Leopoldo López Álvarez, pudiera hacer converger los saberes y las disciplinas humanistas de la historia, las letras y el derecho, en ese propósito adelantó una tarea quijotesca de traducción del griego al castellano de importantes obras clásicas como son: la Eneida, Las Églogas y Geórgicas de Virgilio (1936), La Ilíada, La Odisea, Los Himnos de Homero (1938) y las Siete Tragedias de Esquilo (1939) de la misma manera obras de investigación histórica entre las que se destacan: La Batalla de Cuaspud, Los Clavijos, y Voces Quichuas en Nariño entre otras.

En reconocimiento a su brillante trayectoria como humanista, el doctor Leopoldo López Álvarez recibió múltiples condecoraciones, como fueron: la Cruz de la Orden de Boyacá, 1939; Medalla de Oro de la Gobernación de Nariño, 1937; Medalla Cívica del municipio de Pasto, 1937 y el reconocimiento del Congreso de Colombia que honró su memoria mediante la Ley 96 de 1940. Otros de los tributos para su vida y obra, es la denominación con su nombre del centro cultural del Banco de la República y de la institución educativa en el municipio de Colón,

en el norte del departamento de Nariño. Por ello con gran satisfacción su retrato engalana la portada de la revista Codex en esta edición.

La Facultad de Derecho de la Universidad de Nariño, rinde homenaje al gran jurista Leopoldo López Álvarez, uno de los destacados exponentes del derecho, la historia y las letras de inicios del siglo pasado, egregio humanista, gran intelectual de la región para el país y el mundo, protagonista del pensamiento humanista en los albores de la alma mater nariñense, y de los inicios de la vida institucional del departamento de Nariño en la República de Colombia.

CRISTHIAN ALEXANDER PEREIRA OTERO

Docente Tiempo Completo - Director CIESJU
Centro de Investigaciones y Estudios Socio Jurídicos
Facultad de Derecho y Ciencias Políticas
Universidad de Nariño